
Ich bin anders 
Ach nein 
Das wollte ich nicht mehr sagen 
Denn anders existiert nur in Abgrenzung zu normal 
und normal bin ich ja auch 
Nur halt irgendwie… 
anders  
normal 

Okay, nein, ich fange  
anders 
an 

Ich bin queer 

Also 
vielleicht mein ich damit jetzt nicht mich persönlich 
sondern spreche für andere 
die sich nicht trauen es zu sagen 
Also  
was ich damit sagen will, ist: 
Labelt mich jetzt nicht als queer 
nur weil ich hier 
stehe und es laut ausspreche 
Wenn ich queer wäre 
Dann wäre das ja auch nicht schlimm 
Also vielleicht bin ich es ja auch 
also – 

… 

Es ist schwierig 
hier vorne zu stehen und über das Thema zu sprechen 
Ich glaube, das merkt man 
aber was ist so schwer daran?  

Ich möchte euch eine Geschichte erzählen 

Ich kenne eine junge Frau 
deren Papa weinte 
Als sie das erste Mal zu ihm meinte 
Sie sei queer 
Er weinte nicht aus Schock, Wut oder Gram 
nein, er nahm seine Tochter in den Arm 
und sagte: Kind, 
Du wirst Dinge erfahren 
die werden dich nicht in Ruhe lassen 
Bitte versprich mir 
dass du nicht anfangen wirst dich zu hassen 
weil du das Gefühl bekommst 
irgendwo nicht reinzupassen 
Und sie versprach es ihm 
doch hatte sich dabei versprochen 
Denn nur wenig später schon 
hat sie das Versprechen gebrochen 



Nicht von jetzt auf gleich 
nein, es war ein schleich-ender Prozess 
Zum Beispiel 
hörte sie einen Freund mal dreckig lachen 
Er habe nichts gegen Schwule 
solange sie ihn nicht anmachen 
Und während eines Dienstausflugs  
begegnete ihnen ein lesbisches Paar 
und alle tuschelten aufgeregt über deren kurzes Haar 
Wieso müssen Lesben eigentlich immer so männlich aussehen? 
Und Schwule immer so schwul tun? 
Wieso lässt man diese ewige Diskussion ums Gender nicht einfach ruhen 
Zwei Geschlechter – wie geboren 
Wir reden ja auch nicht über extra Toiletten für Menschen mit Segelohren 
Und ich persönlich hab nichts gegen Homos, ich kenne selbst wen, der es ist 
und der ist auch total nett, nur damit ihr’s wisst 
Und man will jetzt hier keine EKD-Denkschriften zitieren 
aber vielleicht steht ja in einer 
Homo okay – aber bitte nicht an die Kinder propagieren 
Dieses ganze Homo-Zeug ist am Ende eh nur eine Phase 
Die müssen mal raus, aus ihrer bunten, linken Blase 
Bisexualität? Auch nur eine Erfindung 
für Menschen, die experimentieren wollen  
Die können gar keine tiefe Verbindung 
aufbauen 
wie übrigens auch ein Kind 
dessen Eltern zwei Männer oder zwei Frauen 
sind 
Generell, was sollen Kinder denken 
Mittlerweile ist in jedem zweiten Film jemand queer 
dann bilden die sich das selbst noch ein, das sag ich dir 
Und überhaupt – warum müssen diese Menschen ihre Sexualität so nach außen kehren  
also sind wir mal ehrlich, 
damit erschweren  
sie uns anderen ja nur, sich damit anzufreunden 
Denn ja, das Thema ist wichtig 
aber halt auch nicht so richtig 
Es betrifft doch eh nur einen Mü der Menschheit 
und dafür kriegen die echt viel Sendezeit 
Queer hin oder her – als würde sich die Welt nur um sie kreisen: 
Die sollen sich mal zusammenreißen 

… 

All das und mehr begegnete der Frau, von der ich spreche 
Und mit jeder Erfahrung zog sie sich zurück 
Stück für Stück  
Das höchste der Gefühle – die Liebe – wurde zu ihrer größten Schwäche 
Isoliert 
Frustriert 
Diskriminiert 
Wieso kann ich nicht „normal“ sein, fragte sie sich 



Es wäre so viel einfacher, wäre ich nicht 
ich 
wäre ich nicht 
queer 

Ich wiederhole meine Aussage vom Anfang: 
Es ist schwierig 
hier vorne zu stehen und über das Thema zu sprechen 
Ich glaube, das merkt man 
und vielleicht versteht ihr jetzt: All das, ist schwer daran  

Und ihr wartet jetzt vielleicht auf die große Enthüllung 
Die Frau, das bin ich 
Aber ich muss euch enttäuschen 
Ich bin es nicht 
Geschichte und Szenarien sind alle erfunden 
doch ihr habt mir geglaubt, dass es stimmt 
Es ist uns nämlich klar 
dass die Systeme wirklich so sind 
Ja, wir wissen’s alle 
die Struktur ist transparent 
Sie bleibt trotz alledem 
erschreckend 
korrekturresistent 
Aber es geht um wahres Leben, keine politische Abstraktion 
Lasst uns nicht immer sagen: 
Ach, das wird schon 
Denn das wird es nicht 
wenn wir uns nicht kümmern 
wenn wir nicht graue Bilder 
und alte Systeme zertrümmern 
oder wenigstens 
sehr kritisch hinterfragen 
Wir dürfen jedenfalls die Diskussionen nicht weiter vertagen 
Jeder Schritt, den wir nach außen wagen 
zeigt, dass wir die Verantwortung tragen 
Und somit ist es schön  
dass wir hier alle zusammen sind 
Jede und jeder von uns, als Gottes Kind 
Und im Zeichen des Bundes will ich noch mal betonen 
Alle sind willkommen 
hier, unterm Regenbogen 
 

 
 

 

 


